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Ata  da  segunda  reunião  ordinária  do  Conselho  do  Centro  de 1 

Educação  a  Distância  da  Universidade  Federal  de  Sergipe 2 

realizada em 2022. 3 

Aos catorze dias do mês de Março de dois mil e vinte e dois, às catorze horas e seis 4 

minutos,  mediante  o  aplicativo  Google  Meet,  reuniu‐se  ordinariamente,  sob  a 5 

Presidência do Prof. Dr. Péricles Morais de Andrade Júnior (Presidente do Concesad), 6 

o Conselho do Centro de Educação a Distância/UFS, para tratar das seguintes pautas 7 

:1.Informes;  2.Oferta  2022.1;  3.Finalização  das  disciplinas  de  oferta  2022.2, 8 

Jubilamento e Prorrogações; 4.O que  correr. Com a ocorrência de quórum, o Prof. 9 

Péricles iniciou a reunião com a presença dos seguintes conselheiros: Prof.ª Drª Telma 10 

de Carvalho – Coord. do Curso de Bacharelado em Biblioteconomia; Prof.ª Drª Yana 11 

Teixeira dos Reis – Coord. do Curso de Licenciatura em Ciências Biológicas; Prof. Dr. 12 

Fábio dos Santos – Coord. do Curso de Licenciatura em Matemática; Prof.ª Drª Elaine 13 

Cristina Nogueira Lopes de Lima – Coord. do Curso de Licenciatura em Química; Prof.ª 14 

Marlene de Almeida – Coord. do Curso de Licenciatura em Letras  Inglês; Prof.ª Drª 15 

Valéria Jane Siqueira Loureiro – Coord. do Curso de Licenciatura em Letras Espanhol; 16 

Prof. Dr. Nélson Orlando Moreno Salazar – Coord. do Curso de Licenciatura em Física; 17 

Prof. Dr. Christian Jean Marie Boudou – Coord. do Curso de Licenciatura em Geografia; 18 

Prof. Me.  Eduardo  Alberto  da  Silva  Farias  –  Coord.  do  Curso  de  Bacharelado  em 19 

Administração Pública; Prof. Lourival  ‐ Coord. do Curso de Licenciatura em História; 20 

Prof.ª Eliane Nazário dos Santos – Coord. do Polo Presencial de São Cristóvão e Prof. 21 

Marcos Matos  Rodrigues  –  Coord.  do  Polo  de  Apoio  Presencial  de  Colônia  Treze 22 

(Lagarto), como  suplente da Prof.ª Michelly Almeida Marques – Coord. do Polo de 23 

Apoio Presencial de Nossa Senhora da Glória; Fazendo o uso da palavra, o Presidente 24 

do  Concesad  informou  a  presença  do  Prof  Edilson  e  da  Profa.  Lucimar,  ambos  do 25 

DAA/UFS, e saudou a professora Isabel Cristina Michelan de Azevedo, que assumiu a 26 

coordenação do curso de Letras Português mediante aprovação do edital construído 27 

pelo departamento de Letras. 1. Informes. O presidente do Concesad informou a todos 28 

os  conselheiros  presentes  a  seleção  do  polo  de  Poço  Verde,  cuja  administração 29 

aguarda a prefeitura  se pronunciar do candidato aprovado no processo  seletivo; O 30 

professor informou ainda a finalização das visitas, iniciadas no ano passado, aos polos, 31 

e fez uma observação da situação geral desses polos, pois necessitam de uma atenção 32 

adequada  de  seus mantenedores;  informou  a  reunião  com  a  Profa.  Tizar  Teixeira, 33 

coordenadora dos cursos EAD pela Secretaria de Educação, a importante reunião teve 34 
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como ponto principal a situação dos polos, sobretudo, do polo de Própria, para que o 35 

problema fosse discutido também com a CAPES; O presidente com Concesad informou 36 

aos conselheiros presentes o convite que  ele e o Prof. Antônio Ponciano receberam 37 

da Secretaria de Educação e Esporte do Estado de Sergipe‐SEDUC para participar do 38 

20ª  Encontro  de  Educação  a  Distância,  que  será  na  cidade  de  Fortaleza‐CE,  de 39 

20/03/2022  a  24/03/2022;  o  presidente  do  Concesad  informa  aos  conselheiros  a 40 

inclusão da proposta número 02 no edital 009/2022, que  foi aprovada pela CAPES; 41 

informou também aos conselheiros a reabertura do edital para coordenação ao Polo 42 

de Brejo Grande;  informou  também a  finalização das atas; Em seguida, concedeu a 43 

palavra ao Prof. Antônio Ponciano, que  iniciou  falando do convite da Secretaria de 44 

Educação para participação do evento de Educação a Distância, na cidade de Fortaleza‐45 

CE, e finalizou citando a situação dos polos, das dificuldades em mantê‐los abertos, da 46 

política  dos mantenedores,  e  finalizou  desejando  saúde  a  todos;  Em  seguida,  foi 47 

concedida a palavra à Profa. Marlene de Almeida, que iniciou falando da possibilidade 48 

de abertura de novas vagas, para a qual foi respondida prontamente pelo presidente 49 

do Concesad; 2.Oferta de 2022.1, Em seguida, foi concedida a palavra à Profa. Clotildes 50 

Farias, que iniciou parabenizando a Profa. Isabel Cristina Michelan pela aprovação no 51 

processo seletivo; Em continuidade, seguiu apresentando um slide com síntese acerca 52 

das disciplinas em andamento 2021.2; reiterou também as razões que levaram a esses 53 

prazos tão diferenciado em relação ao prazo oficial do calendário acadêmico; falou das 54 

dificuldades das ofertas, principalmente financeiras; falou dos prazos não conciliados 55 

do  início  do  período  com  a  liberação  dos  recursos,  gerando  assim  as  ofertas 56 

complementares  durante  o  período  iniciado;  Em  referência  a  2022.1,  seguiu 57 

apresentando um slide com o quantitativo de disciplinas ofertadas por cursos, turmas 58 

individuais, professores necessários, cotas necessárias e projeção de cotas; falou dos 59 

riscos de  cancelamento dos  cursos e quais estratégias que deveriam  ser adotadas; 60 

Seguiu  falando da previsão de  finalização de alguns cursos; e  finalizou chamando a 61 

atenção  de  todos  os  conselheiros  presentes  para,  a  partir  da  data  do  início  do 62 

processamento da matrícula,  fazendo  a  verificação do ocorrido  com as matrículas, 63 

para que possam começar a pensar quais professoras irão fazer jus às bolsas recebidas, 64 

para que possam saber das possibilidades em relação às ofertas e aos pagamentos dos 65 

professores; Em seguida, o presidente do Concesad lembrou a todos os conselheiros 66 

presentes um e‐mail, datado de 10 de Março, enviado  aos coordenadores dos cursos 67 

solicitando o envio do quantitativo de alunos por curso que não concluíram mesmo no 68 
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prazo constitucional previsto, e com a data prazo que deveriam ter o curso concluído; 69 

Em seguida, foi concedida a palavra ao Prof. Everaldo Vanderlei, que iniciou solicitando 70 

esclarecimento  do  levantamento  solicitado  pelo  presidente  do  Concesad;  falou  do 71 

quadro apresentado pela Profa. Clotildes Farias e seguiu explicando o caso de algumas 72 

disciplinas do curso de Filosofia; Falou dos re‐percursos do quadro apresentado; das 73 

cotas de bolsas e financiamento dos cursos que, pontualmente, foi respondido pela 74 

Profa. Clotildes Farias; que citou estar de acordo com as portarias e seus parâmetros; 75 

O presidente do Concesad retomou a palavra para explicar o quantitativo das ofertas 76 

e cotas solicitadas, e  finalizou citando a redução de alunos e, consequentemente, a 77 

baixa das cotas; Em seguida, foi concedida a palavra à Profa. Isabel Cristina, que iniciou 78 

perguntando  à  Profa.  Clotildes  da  regulamentação  dos  professores  voluntários;  A 79 

Profa.  Clotildes  Farias  respondeu  prontamente  e  expôs  seu  ponto  de  vista  em 80 

referência à remuneração dos professores voluntários; Em seguida, o presidente do 81 

Concesad  citou  os  professores  voluntários  e  enfatizou  a  urgência  de  trazer  uma 82 

estratégia  para  o  Conselho  do  Cesad  (Concesad),  e  comentou  as  legalidades  da 83 

Universidade  Aberta  para  os  professores  voluntários;  Em  seguida,  foi  concedida  a 84 

palavra à Profa. Yana Teixeira, que iniciou falando da situação do curso de Biologia em 85 

relação aos professores voluntários; da oferta das disciplinas e  suas problemáticas, 86 

entre elas, a ausência de professores para determinadas disciplinas, e pontuou citando 87 

a dúvida em  relação aos alunos matriculados, porque estão  impossibilitados de  se 88 

matricular nas disciplinas de que precisam, tendo em vista que não estão na oferta em 89 

virtude da ausência de professores; Em seguida, as dúvidas da Profa. Yana Teixeira 90 

foram  respondidas pela Profa. Clotildes  Farias, que  iniciou  falando das  turmas não 91 

encerradas do período anterior e solicitou a licença dos conselheiros presentes para 92 

resolver essa situação, pontuou ainda algumas recomendações para solucionar essa 93 

problemática;  Em  seguida,  o  Prof.  Edilson,  do  Departamento  Administrativo 94 

Acadêmico DAA/UFS, iniciou esclarecendo que vai ser possível fazer o cancelamento 95 

das turmas, para que os alunos possam fazer a matrícula; Em seguida, a Profa. Yana 96 

solicitou a palavra ao Prof. Edilson, caso os alunos não consigam fazer a matrícula em 97 

tempo  hábil,  o  que  deveria  ser  feito;  Em  seguida,  o  Prof.  Edilson  respondeu 98 

prontamente que a possibilidade  seria estender o prazo para que o CESAD  fizesse 99 

manualmente;  Em  seguida,  foi  concedida  a  palavra  ao  Prof.  Ponciano,  que  iniciou 100 

agradecendo a Profa. Clotildes pelo empenho para solucionar o problema; Em seguida, 101 

falou da verba da CAPES e o recebimento das bolsas; dos professores voluntários e 102 
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seus pagamentos de bolsa; Em seguida, foi concedida a palavra ao Prof. Lourival, que 103 

iniciou mandando  um  abraço  para os  professores do DAA/ UFS;  Em  continuidade, 104 

perguntou da tabela e o prazo para finalizar o curso de História, falou do sistema de 105 

gestão de bolsa, que está em uma  incompatibilidade, dos dados do SIsUAB e o de 106 

Gestão de Bolsas; Em seguida,  foi concedida a palavra a Profa. Clotildes Farias, que  107 

iniciou  falando da representação de Sergipe no Congresso EAD, que acontecerá em 108 

Fortaleza/CE, falou das perguntas e dúvidas do Prof. Lourival em relação ao sistema, 109 

citou que vai fazer um  levantamento com a Diretoria Administrativa dos prazos que 110 

constam  no  SGB  (Sistema  de  Gestão  de  Bolsas),  e  que  enviaria  a  todos  os 111 

coordenadores de curso; Em seguida, foi concedida a palavra ao Prof. Lourival Santana, 112 

que iniciou falando de um esclarecimento com a Profa. Clotildes Farias, em que ele fala 113 

do SGB (Sistema de Gestão de Bolsas), dos prazos máximos e garantias; Em seguida, 114 

foi respondido pela Profa. Clotildes Farias, que falou dos gastos e prazos máximos dos 115 

recursos dos cursos; Em seguida, foi concedida a palavra ao Prof. Nelson Orlando, que 116 

iniciou falando dos professores voluntários que, no curso dele, já são cinco professores 117 

voluntários atuando; e  finalizou  falando que seria ótimo se existisse uma resolução 118 

para professores voluntários, e que ele está à disposição para compor a comissão do 119 

edital para professores voluntários, caso fosse necessário. Em seguida, o presidente 120 

retomou a palavra para discutir a realização do edital para professores voluntários. 121 

3.Finalização  das  disciplinas  de  oferta  2022.2  e  Jubilamento  e  Prorrogações:  Em 122 

continuidade,  o  Presidente  retomou  a  palavra  para  registrar  a  chegada  de muitos 123 

alunos ao CESAD para solicitar prorrogação de prazos, e que essas solicitações estão 124 

sendo  respondidas de  forma bastante  institucional;  falou dos prazos máximos para 125 

integração  curricular  e  em  quais  os  casos  pode  haver  ocorrência;  Em  seguida, 126 

concedeu a palavra à Profa. Clotildes Farias, que falou das recomendações que o DAA 127 

(Departamento de Administração Acadêmica) teria para os prazos de jubilamento, da 128 

situação dos alunos  jubilados, analisando caso por caso para que seja emitida uma 129 

resposta mais  consistente,  e  citou  alguns  casos  dos  últimos  dois  períodos  e  suas 130 

dificuldades;  Em  seguida,  solicitou  ao  DAA  (Departamento  de  Administração 131 

Acadêmica) algumas  recomendações dessas  situações, e citou algumas  sugestões e 132 

recomendações para que sejam resolvidos os casos de alunos jubilados, para a devida 133 

reintegração aos cursos; Em seguida, foi concedida a palavra à Profa. Yana Teixeira, 134 

que  iniciou  falando  dos  casos  de  alunos  que  precisam  ser  lançados  notas,  porque 135 

foram cancelados por estarem sem vínculo; Em seguida,  foi concedida a palavra ao 136 
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Prof. Lourival Santana, que relatou a situação de três alunos que tiveram seus vínculos 137 

cancelados, e  seguiu  falando de uma  sugestão para que esses alunos  retornem ao 138 

status de “ativo”; Em seguida, o presidente do Concesad colocou o CESAD à disposição 139 

para o envio dos memorandos dos alunos que estão com os vínculos cancelados; Em 140 

seguida, foi concedida a palavra ao Prof. Antônio Edilson do DAA (Departamento de 141 

Administração  Acadêmioca),  que  iniciou  falando  dos    critérios  do  colegiado  para 142 

conceder prorrogação por dois períodos, falou do prazo de conclusão ampliado e do 143 

trancamento em  casos  como esses, das disciplinas que  começaram atrasadas e de 144 

como  isso será resolvido, o presidente do Concesad ainda tirou algumas dúvidas de 145 

alguns casos de conclusão; Em seguida, foi concedida a palavra à Profa. Lucymar de 146 

Souza, que inicou falando do envio das notas para integralizar a situação dos alunos, e 147 

qual a forma mais rápida para resolver o problema,  falou da situação e análises dos 148 

alunos que estão com duas ou três disciplinas para concluir, cujo status é “cancelado”, 149 

falou do encaminhamento de memorandos e aberturas de processos para que o caso 150 

desses alunos  fossem resolvidos; Em continuidade,  foi concedida a palavra ao Prof. 151 

Edilson, que fez duas observações: a primeira cita que o organograma da Universidade 152 

Federal  de  Sergipe,  os  Conselhos  Superiores  estão  acima  do  Reitor,  e  a  segunda 153 

observação cita que determinados alunos pegam apenas uma disciplina, e esclarece 154 

quais disciplinas não estão sendo ofertadas, sendo que há prazo para conclusão; Em 155 

continuidade, o presidente do Concesad enfatizou que todos os cursos têm prazo para 156 

execução,  falou  dos  prazos  dos  alunos,  dos  jubilamentos  e  situações,  falou  das 157 

situações difíceis desses alunos e citou uma situação ocorrida na última colação de 158 

grau; Em seguida, foi concedida a palavra à Profa. Clotildes, que agradeceu o apoio do 159 

DAA (Departamento de Administração Acadêmica) por todos esses anos e enfatizou a 160 

disponibilidade  para  resolver  todos  os  casos;  Em  continuidade,  o  presidente  do 161 

Concesad  retomou  a  palavra  em  referência  a  alguns  casos  de  alunos  que  não 162 

conseguiram  finalizar, e que optou por aqueles que poderiam concluir o curso; Em 163 

seguida, foi concedida a palavra à Profa. Yana Teixeira, que solicitou esclarecimento 164 

da situação de um aluno de seu departamento, que prontamente foi respondida pela 165 

Profa. Lucymar de Souza, do DAA (Departamento de Administração Acadêmica); Em 166 

seguida,  foi  respondida  também  pelo  Prof.  Edilson,  do  DAA  (Departamento  de 167 

Administração  Acadêmica)  sobre  qual  seria  a  melhor  forma  para  resolver  essas 168 

situações; Em seguida, solicitou resposta de uma dúvida acerca das ofertas dos cursos, 169 

diante  da  qual  foi  prontamente  respondida  pelo  presidente  do  Concesad;  Em 170 
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continuidade, foi concedida a palavra ao Prof. Lourival Santana, que solicitou resposta 171 

de uma dúvida acerca da  situação de um discente que  saiu do AVA  (Ambiente de 172 

Avaliação  da  Aprendizagem),  diante  da  qual  respondido  prontamente  pelo  Prof. 173 

Edilson e pela Profa.Clotildes Farias; Em continuidade, foi concedida a palavra à Profa. 174 

Marlene de Almeida, que iniciou falando da situação de um discente com prazo para 175 

conclusão, que não teve suas notas  lançadas e, consequentemente, teve seu status 176 

“cancelado”;  Em  seguida,  a  Profa.  Clotildes  respondeu  prontamente  a  situação  da 177 

Profa. Marlene Almeida e falou da importância de discutir caso por caso, calmamente; 178 

Em  seguida,  foi  concedida  a  palavra  à  Profa.  Lucymar,  que  também  comentou  e 179 

respondeu a situação deste discente; Em seguida, o presidente do Concesad solicitou 180 

uma  reunião  extraordinária  para  discutir  como  serão  finalizados  os  próximos 181 

semestres e sugeriu a reunião logo após a saída das cotas de bolsas, para que sejam 182 

discutidas as estratégias que forem adotadas; Em seguida, foi concedida a palavra à 183 

Profa. Elaine Cristina, que solicitou elucidação de uma dúvida com a Profa. Clotildes 184 

Farias  acerca  da  tabela  de  oferta  apresentada,  porque  não  tinha  nenhuma  turma 185 

individual, diante da qual foi respondida prontamente pela Profa. Clotildes Farias. 4.O 186 

que  correr. Em  continuidade, o presidente do Concesad  informou da ocupação do 187 

Movimento  Sem  Teto,  no  prédio  da  Fapese,  onde  está  situado  o  almoxarifado  do 188 

CESAD,  informou  então  que  o  Cesad  já  organizou  uma  relação  com  todos  os 189 

equipamentos que ali estavam, falou ainda que o Prof. Fábio Alves está ministrando 190 

aula  toda  segunda  e  terça,  e  que  ele  terá  algumas  dificuldades  para  participar  da 191 

reunião  do  Conselho,  sendo  assim,  é  preciso  que  a  reunião  seja  em  outro  dia  da 192 

semana;    Finalizou  agradecendo  aos  professores  do  DAA  (Departamento  de 193 

Administração  Acadêmica),  Prof.  Edilson  e  Profa.  Lucymar,  pela  participação  na 194 

reunião e por todo o apoio e colaboração, reiterou também a disposição do CESAD e 195 

da  Universidade  Aberta  em  resolver  a  situação  dos  discentes;  Em  seguida,  foi 196 

concedida a palavra ao Prof. Lourival Santana, que  falou da  indicação de  tutores e 197 

como serão essas indicações, que foi prontamente atentido em suas indagações; Em 198 

seguida, foi concedida a palavra ao Prof. Antônio Ponciano, que iniciou agradecendo a 199 

equipe  pela  colaboração  em  resolver  as  situações  e  se  colocou  à  disposição;  Em 200 

continuidade,  foi concedida a palavra ao Prof. Everaldo Vanderlei, que  falou que o 201 

item:  “Deliberações  e  procedimentos  relativos  aos  cursos  com  financiamento  em 202 

processos  de  finalização”,    foi  retirado  dessa  pauta;  Em  seguida,  o  Prof.  Edilson 203 

perguntou  como  está  a  situação  do  próximo  vestibular  da  graduação;  em  que  foi 204 
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prontamente  foi  respondido  pelo  presidente  do  Concesad;  E  eu,  Prof.Dr.  Péricles 205 

Morais de Andrade  Júnior,  lavrei esta ata que, após  lida e  achada  conforme pelos 206 

presentes,  será  assinada  por  mim,  Presidente  do  Concesad,  e  pelos  demais 207 

conselheiros. 208 


		2022-09-13T15:39:23-0300
	PERICLES MORAIS DE ANDRADE JUNIOR:55760139568




